



AGENTS DE LA SNCF RÉSEAU

UN INTÉRESSEMENT...

BIEN EN DESSOUS DES ATTENTES !

536 euros : voici le montant de l'intéressement 2024 pour la SA SNCF Réseau. Ce montant traduit la non-atteinte de la totalité des objectifs (2 / 5 ne sont pas atteints : l'EBITDA et le taux de régularité cause Réseau).

POUR L'UNSA, CE MONTANT, MÊME S'IL EST MATHÉMATIQUEMENT JUSTE, EST POURTANT BIEN LOIN DE TRADUIRE TOUS LES EFFORTS CONSENTIS PAR LES SALARIÉS DE LA SA, QU'ILS SOIENT OPÉRATIONNELS OU FONCTIONNELS, DE LA MAINTENANCE ET DES TRAVAUX, DE LA CIRCULATION, DE LA CHAÎNE D'APPROVISIONNEMENT OU ENCORE DE L'INGÉNIERIE, QU'ILS TRAVAILLENT EN ZONES DE PRODUCTION OU AU SIÈGE DE SNCF RÉSEAU.

Tout au long de l'année 2023, ces agents se sont investis bien au-delà des objectifs fixés et parfois aussi au détriment de leur vie personnelle. Certes, l'accord d'intéressement est soumis à l'atteinte de plusieurs objectifs, notamment en grande partie sur la performance économique de la SA Réseau, mais par le passé, l'entreprise a su faire en sorte de reconnaître l'investissement de ses salariés bien au-delà du simple résultat mathématique. Combien sur le terrain savent ce que veut dire un EBITDA et combien connaissent surtout la façon dont ils peuvent agir sur son évolution positive ?

CEPENDANT...

Tout le monde sur le terrain voit bien chaque année les effets sur sa santé et les conditions de travail, des efforts supplémentaires et toujours croissants que les agents de Réseau doivent constamment fournir devant l'impécuniosité de l'État, la démagogie politique de nos gouvernants successifs, les changements d'orientation permanents dans la gouvernance de Réseau et les restructurations qui n'ont jamais cessées depuis 2002. Cela vaut-il 536 € d'intéressement brut lorsque le Groupe public unifié SNCF annonce des résultats de 1,3 milliard net ? Devant les écarts gigantesques dans les montants



annoncés cette année dans les différentes SA, l'UNSA-Ferroviaire constate que l'unité sociale du Groupe, chère au président Farandou, est une illusion qui ne résistera pas à l'épreuve du temps. Compte tenu de l'extrême tension sur les salaires et de la perte de pouvoir d'achat toujours croissante des salariés et compte tenu de l'annonce d'un excédent net record pour le Groupe, il est dommageable que les présidents des SA n'aient pas été capables d'être beaucoup plus solidaires entre eux pour reverser au Groupe une part plus importante que les 400 € promis par le PDG, et particulièrement envers les collègues de FRET SNCF et des agents de SNCF Réseau.

QUE DIT L'UNSA ?

C'est pour ces raisons que nous revendiquons un seul et unique intéressement Groupe qui permettra une meilleure répartition de la richesse produite par l'ensemble des salariés GPU, mais aussi sera une réelle preuve que l'unité sociale du Groupe n'est pas un élément de langage politique de nos dirigeants.

LE PLAN D'ÉPARGNE GROUPE (PEG)

Pour les agents souhaitant verser l'intéressement sur l'un des fonds disponibles, son montant sera de 536 € + 145 € d'abondement de l'entreprise, soit 681 €.

